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Verwaltungsbericht an die Stadtvertretung am 01.09.2022  

 

Sehr geehrter Herr Stadtpräsident, 

sehr geehrte Stadtvertreter! 

 
Herr Salewski und ich erhielten am 19. Juli 2022 eine Einladung von unserer 
Partnerstadt Silale in Litauen zum Stadtfest am 6. – 7. August 2022. Wir nahmen beide 
die lange Fahrt auf uns, um nach der Coronapause die Städtepartnerschaft mit Silale 
wiederzubeleben.  
Dies versuchen wir nun auch mit Werdohl. In einem Brief zum 32. Städtepartner-
schaftsjubiläum luden der Stadtpräsident und ich den Bürgermeister, Herrn 
Späinghaus, nach Stavenhagen ein. Er bedankte sich und wir werden einen Termin, 
voraussichtlich im November, vereinbaren. 
 
Ende Juli wurde unser Amtsbereich erneut von einer Sturmnacht überrascht. Von 
insgesamt 14 Feuerwehren unseres Amtsbereiches waren 11 Wehren mit 93 
Kameraden im Einsatz. Schwerpunkte in dieser Sturmnacht waren vorrangig die 
Beräumungen umgestürzter Bäume auf den Bundes- und Landesstraßen.  
Ein erneutes Dankeschön an unsere Kameraden für die Bewältigung dieser 
besonderen Einsatzlage.  
 
Nachdem am 01. August endlich das 1. Gutachten über die Keimbelastung der vom 

Wasserschaden betroffenen Zweifeldsporthalle vorlag, wurde durch uns das 

Gesundheitsamt des Landkreises kontaktiert und um eine Stellungnahme bezüglich 

der Nutzung der Halle durch Schule und Vereine gebeten. Der Landkreis hat unsere 

Anfrage dann an das Landesamt für Gesundheit und Soziales weitergeleitet. Mit 

Datum vom 12.08.2022 empfiehlt das Landesamt die Turnhalle umgehend für die 

weitere Nutzung zu sperren. Ebenfalls am 12.08.2022 wurden wir telefonisch von dem 

Schadenermittler der Versicherung informiert, dass seit dem 11.08.2022 das 2. 

Gutachten vorliegt und aufgrund der Keimbelastung der komplette Fußboden in allen 

Räumen der Sporthalle erneuert werden muss. Daraufhin wurde am 12.08.2022 die 

Sporthalle für die Nutzung gesperrt. Die notwendigen Sanierungsarbeiten werden 

voraussichtlich mindestens bis Mai 2023 dauern. Zur Absicherung des Sportunterrichts 

werden gemeinsam mit beiden Schulen zeitnah Gespräche geführt. 

Natürlich liegt uns neben dem Schulsport auch der Vereinssport am Herzen. Für die 

Vereine wird aktuell geprüft, ob bis zum Baubeginn, die Hallennutzung auf eignes 

Risiko möglich ist. Dazu fand am 16.08.2022 ein konstruktives Gespräch statt.  

 

In der Grundschule wurden in den Ferien die baulichen Voraussetzungen für eine 

Ausgabeküche geschaffen. Die Montage der Möbel erfolgte am vergangenen Freitag. 

Ziel ist es, ab 29.08.die Küche in Betrieb nehmen zu können. 

Die Bauzeit der Straßenbaumaßnahmen am Sandkamp wird sich verlängern. Ursache 

ist, dass hier zusätzlich auch noch für e.dis neue Versorgungsleitungen verlegt werden 

mussten. Erst ab KW 33 haben die eigentlichen Straßenbaumaßnahmen begonnen.  
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Auch die Planung für den ersten Bauabschnitt zum Straßenbau in der Reutersiedlung 

gehen voran. Teilweise stimmt der Straßenverlauf nicht mit den Grundstücksgrenzen 

überein. Die Grunderwerbspläne sind erstellt und die Eigentümer werden hierzu 

informiert. In der Regel handelt es sich um Splitterflächen, die bereits öffentlich genutzt 

werden.  

In unserer Altstadt ist eine sehr rege Bautätigkeit bei den privaten Eigentümern zu 

verzeichnen. Ursache ist größtenteils die Bereitstellung von Städtebaufördermitteln. In 

der Feldstraße beginnt in dieser Woche der Ausbau als öffentliche Maßnahme im 

Rahmen der Städtebauförderung. Die Vergabe der Bauleistung für die Verkehrsanlage 

„Parkplatz in der kleinen Wallstraße“ durchläuft derzeit die städtischen Gremien und 

soll am 01.09.2022 durch die Stadtvertretung entschieden werden. Da im Zuge der 

öffentlichen Ausschreibung für die geplante öffentliche WC-Anlage an diesem Standort 

kein annehmbares Angebot eingegangen ist, wird jetzt im beschränkten 

Vergabeverfahren erneut ausgeschrieben. Im Ergebnis der Ausschreibung für die E-

Ladesäule am Parkplatz wird der Auftrag durch den Bürgermeister an die e.dis erteilt 

werden.  

Ich bin hinsichtlich der Errichtung von Fahrradabstellanlagen im Bereich des 

Bahnüberganges in Stavenhagen auf die Deutsche Bahn zugegangen. Im Rahmen 

der Bike+Ride-Offensive der Bahn besteht die Möglichkeit, eine Förderung von bis zu 

90% für derartige Investitionen zu erhalten. Derzeit erfolgt die Flächenabstimmung mit 

der Bahn. Danach soll die Förderung beantragt werden.  

 
Am 29.08.2022 um 18.00 Uhr findet die nächste Fischereischeinprüfung im 
Amtsgebäude Neue Straße 35 statt. Voraussichtlich werden 15 Teilnehmer  
an diesem Tag ihre Prüfung zum Erwerb des Fischereischeines ablegen.  
  
Aktuell stimmen wir die Modalitäten für die Anbringung der Zusatzeichen „staatlich 

anerkannter Tourismusort“ und „Stemhagen“ ab. Hierzu sind im Vorfeld noch einige 

Genehmigungen einzuholen. Wir versuchen, die Anbringung der Zusatzzeichen trotz-

dem schnellstmöglich umzusetzen.     

Aufgrund einer aufwändigen Sanierung des Wohnblockes Basepohler Straße 22 

kommt es in den nächsten Wochen zu weiteren Einschränkungen und Sperrungen im 

Bereich der Basepohler Straße.  

Ab September planen wir wieder dienstags ab 17.00 Uhr Ortsteilbegehungen mit den 

Amtsleitern und dem Bauhof. Wir werden rechtzeitig im Amtsblatt und auf unserer 

Homepage die Bürger darüber informieren, so dass jeder Interessierte daran 

teilnehmen kann. 

Vom 11. – 18. September 2022 findet in Eisenach die Festwoche „Kraft der Worte“ 

statt. Wir haben eine Einladung dazu erhalten und werden mit einer kleinen Delegation 

vom 15. – 18.09.2022 daran teilnehmen. Dort ist geplant, die bereits im Mai in 

Stavenhagen begonnenen Gespräche in den Bereichen Tourismus, Bildung und Sport 

fortzuführen.  
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Am 24. September 2022 ist ein Treffen mit der Kassenärztlichen Vereinigung und den 

Stavenhagener Ärzten geplant. Auch die Stadtvertreter wurden über diesen Termin 

informiert und können teilnehmen. Anmeldeschluss ist der 31.08.2022.  

Zu einem Treffen mit der Zahnärztekammer wurde bereits ein Termin angefragt. 

Dieser wird im Oktober stattfinden.  

 

 

  

Stefan Guzu 

Bürgermeister 
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